

El caso Bárcenas: la reacción de los partidos

El PP niega los pagos de Bárcenas y el Gobierno se impone silencio

Sólo el ministro Fernández Díaz sale en defensa de la honestidad de Rajoy

LUIS IZQUIERDO
Madrid

El Gobierno decidió ayer permanecer agazapado y esperar a que amaine la tormenta originada por el enésimo capítulo del serial Luis Bárcenas. Tras el argumento de que el contenido de la nueva narración del extesorero es una reiteración de las revelaciones publicadas hace seis meses, la Moncloa optó por imponer un manto de silencio entre los miembros del Gobierno y dejar una reacción de perfil bajo en manos del partido. Eso sí, la procesión va por dentro. En el PP se extiende que los efectos del caso Bárcenas pueden ser incalculables si no se da con la estrategia de defensa correcta.

El PP emitió un comunicado casi calcado al que se difundió

Margallo y Guindos discrepan sobre las consecuencias del caso sobre la imagen de España

tras aparecer por primera vez en escena los papeles de Bárcenas. "La contabilidad del Partido Popular a lo largo de todos estos años es única, se ha venido haciendo en los términos previstos por la legislación de partidos políticos y ha sido sometida a la fiscalización del Tribunal de Cuentas", exponía la breve nota. A ella debían remitirse todos los dirigentes del partido.

Desde la Moncloa la instrucción fue tajante: evitar valoracio-

nes y remitir cualquier contestación al comunicado del PP. Sólo dos miembros del gabinete se saltaron parcialmente la orden y fue para contestar a las posibles consecuencias que pueden ocasionar las revelaciones de los últimos días. Y lo hicieron en sentido contrario. Mientras el titular de Economía, Luis de Guindos, negaba en Bruselas que el caso Bárcenas pueda causar inestabilidad en el seno del Gobierno y perjudique a la imagen de España frente a los mercados financieros, el de Exteriores, José Manuel García Margallo, admitía que lo difundido perjudica a la "marca España". Margallo matizó, no obstante, que también los mandatarios de otros países muy influyentes como Francia han vivido este tipo de turbulencias en las más altas esferas políticas sin que sus estados se hayan resentido.

Margallo habló porque era el protagonista de un desayuno informativo al que también acudieron algunos de sus compañeros de gabinete. José Manuel Soria (Industria), Ana Pastor (Fomento), Fátima Báñez (Empleo), José Ignacio Wert (Educación) y Jorge Fernández Díaz (Interior) se negaron a pronunciarse e incluso a remitir cualquier reacción al comunicado emitido por su partido. Horas más tarde, en los cursos de verano de El Escorial, la ministra de Sanidad, Ana Mato, se negaba a responder a las preguntas de los estudiantes con el pretexto de que había periodistas. Pese a estar anunciados, no acudieron Guindos y Montoro, y hoy tampoco lo hará Báñez.

Por la tarde, en el Senado, los ministros reproducían su silencio en los pasillos a preguntas de



Ministros, silencio.
Los miembros del Gabinete de Rajoy procuraron no salirse del guión

los periodistas. Sólo Jorge Fernández Díaz se detuvo para respaldar a Rajoy: "pongo absolutamente la mano en el fuego por el presidente Rajoy, es una persona honrada y honesta", aseguró a su salida del hemiciclo. Arias Cañe-

te pone la mano en el fuego "por el aceite de oliva", temática sobre la que había sido interpelado en el pleno del Senado.

En el hemiciclo, el ministro de Justicia, Alberto Ruiz Gallardón, limitaba su defensa a reproducir

el argumento popular de que el Gobierno no ha interferido ni interferirá en la independencia judicial, contrariamente a lo que hacen otros partidos o hicieron otros gobiernos.

Pero el silencio impuesto por la Moncloa ante la prensa no podía evitar las sensaciones de derrotismo en las filas del PP. Los senadores populares, que durante años compartieron bancada con Bárcenas -dejó su acta en el 2009-, confesaban abiertamente que el relato del ex tesorero "nos está haciendo polvo". "Como si no fuera bastante con la crisis, es lo que nos faltaba", afirmaba otro parlamentario popular abochornado pero protegido por el anonimato de su confesión. "No es justo que nosotros parezcamos los malvados y el villano Bárcenas se sacuda la presión", se justificaba otro miembro del PP.●

Abogados bajo bloqueo

■ Luis Bárcenas ha recurrido el último bloqueo judicial de sus cuentas bajo el argumento, entre otros, de que necesita el dinero para pagar su defensa. El extesorero sostiene que la congelación de sus fondos en Bankia, ordenada por el juez Pablo Ruz la semana pasada, supone una "gravísima limitación de sus derechos

de defensa". Alega que dos de las transferencias desde esa entidad que motivaron el bloqueo -por importes de 41.696 y 33.880 euros- responden a pagos a sus asesores jurídicos en España y Suiza. El recurso, presentado el día 5 y conocido ayer, lleva la firma de los abogados que el lunes renunciaron a defender a Bárcenas.



O.J.D.: 179285
E.G.M.: 790000
Tarifa: 12765 €
Área: 1134 cm2 - 100%

LA VANGUARDIA

Fecha: 10/07/2013
Sección: POLITICA
Páginas: 14,15



DANI DUCH